

Prosiguiendo con el cumplimiento del Programa de Trabajo aprobado, el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) presenta el número 86 de la Revista Quórum Legislativo, justamente en este segundo semestre del año que se entronca con la parte final del tercer y último año del ejercicio constitucional de la LIX Legislatura de esta Cámara de Diputados al Congreso de la Unión –a la cual este Centro de Estudios institucionalmente le agradece el aprecio y apoyo brindados- saludando, con la misma institucionalidad, el comienzo de la LX Legislatura, avizorando toda clase de éxitos para sus Diputados miembros que tienen frente a sí, desde este Poder Legislativo Federal, el reto formidable de perpetuarlo como la más grande asamblea constitucional y deliberante del pueblo, y asegurar que la legislación federal mexicana perdure y se renueve en condiciones de certeza y actualidad para promover los ideales de los mexicanos y la eficacia de las instituciones republicanas.

Los cuatro temas que se presentan en esta ocasión son: **La clonación humana; Procedimiento legislativo en México a través de su historia; Protección de datos personales, diversas apreciaciones y propuesta de regulación y, Comunicación vía satélite.**

Estos temas actualmente forman parte de un marcado interés social que desde luego han recogido los diputados y el tercero en lo particular constituye parte de la amplia Agenda Legislativa vigente en ambas Cámaras del Congreso, por cuanto se inscribe en los trabajos que cada una de ellas ha venido desarrollando en torno a la actualización de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y su Reglamento.

Por lo que toca al estudio **La clonación humana. Diversas apreciaciones y propuesta de regulación**, aparece en primer lugar una descripción general sobre los aspectos de carácter científico del tema, concretándose inmediatamente después al ámbito del fenómeno de la reproducción humana. Enseguida, el documento contiene un ensayo acerca de las argumentaciones de los especialistas en diferentes disciplinas en torno a las bases éticas para la exploración del embrión humano con fines distintos a los terapéuticos o de investigación. Asimismo, se describen los diferentes antecedentes, métodos y razones para llevar a cabo la clonación humana, cerrándose el estudio con una panorámica de la situación jurídica nacional e internacional al respecto.

El trabajo relativo al **Procedimiento Legislativo en México a través de su historia** nos ofrece una descripción concreta respecto de las fases del

proceso legislativo federal, acompañada de una síntesis conceptual del tema a través de las opiniones de diferentes especialistas. De igual forma, se presenta una revisión de la regulación aplicable al proceso legislativo federal a lo largo del constitucionalismo mexicano, hasta la expedición de la Constitución de 1857 y la restauración del Senado en 1874, con lo que el lector tendrá a la mano una fuente adicional de consulta histórico-jurídica sobre este tema, que además es fundamental dentro del quehacer legislativo.

En esa virtud, en el trabajo **Protección de datos personales** se describe cómo es que el fenómeno de la explosión tecnológica y científica contemporáneas ha trascendido a la esfera de la seguridad jurídica de las personas por cuanto a su derecho fundamental a la confidencialidad de la información que genera su individualidad, toda vez que con el surgimiento de un sinnúmero de “bancos de datos” que registran sus más variadas actividades, ese derecho está amenazado. De igual forma, se hace un repaso del tema en sus definiciones teóricas y a la luz de diferentes ordenamientos legales vigentes en que hay alguna incipiente regulación sobre el tema, terminando el trabajo con algunas propuestas legislativas sobre este particular.

En lo referente al trabajo **Comunicación vía satélite**, figuran en primer término sendos capítulos destinados a posicionar el tema desde los puntos de vista teórico y científico, desde los tiempos más remotos hasta la actualidad, para arribar luego a una visión general sobre los pormenores técnicos que subyacen en el fondo de las discusiones sobre este tema en los diferentes ámbitos de interés. También, se incluye una descripción general en torno a la situación jurídica prevaleciente, tanto en el orden interno nacional como en el terreno internacional, en donde el autor vacía algunas consideraciones de diversa índole que permiten apreciar justamente la dimensión de la complejidad del debate que han sostenido sobre este tema tanto los representantes de la industria de las telecomunicaciones, como las autoridades del ramo y especialistas externos.

De acuerdo con todo lo anterior, el CEDIP confía en que los temas incluidos en este número sean del interés de nuestros lectores y particularmente hago patente el reconocimiento al esfuerzo de los investigadores participantes.

Palacio Legislativo Federal, agosto de 2006.

DR. ALFREDO SALGADO LOYO  
DIRECTOR GENERAL.